
Compte rendu réunion 27/01/22 – Haut Livron 
 

Comités de quartier Livron-sur-Drôme 

 
 

 

Présents : 9 personnes (dont 4 nouvelles personnes) 

 

M. CHAVE (élu référent mairie): vœux et réponses aux doléances particulières signalées aux 
comités de quartier précédents : 

- Impasse de Lissy : arbre taillé. Pour l’éclairage cassé, un devis a été demandé (environ 1700€), réparations 
à suivre… 

- Problème au lavoir : un devis pour l’étanchéité à suivre en 2022... 

- « invasion de chats errants » : des cages de capture rue des Grottes et sur d’autres sites ciblés ont permis 
sur 2021 la stérilisation d’env. 40 chats (en partenariat avec la Fondation B.Bardot). Pour information coût 
d’une stérilisation 70/80€, les chats sont remis en liberté ensuite. Problème rencontré : des personnes 
nourrissent encore les chats durant les périodes de capture, ce qui empêche une efficacité maximale. 

- Problème d’inondation au début de la rue Jean Boyer : la mairie est venue rencontrer les riverains touchés 
par ce problème. Une caméra a été passée pour chercher l’origine…Des solutions sont cherchées…à suivre… 

- Sécurité quartier VanGogh et Cézanne, en cours : réunion avec les riverains concernés + devis pour 
surélever le carrefour (env.22 000€). 

- Poubelles non rentrées (rue Jean Boyer notamment) : la mairie a imprimé des autocollants de 
sensibilisation qui seront collés sur les poubelles « oubliées », en espérant que ce message suffira… 

- Vitesse excessive : le radar pédagogique n’a pas été apposé au bon endroit (descente Madier de Montjau) 
erreur... Sera mis rue Jean Boyer prochainement (problème de fixation du radar à régler ?). Réflexion en 
cours sur des aménagements types coussins berlinois mais en béton désactivé… ? Les participants souhaitent 
être consultés avant toute décision d’aménagement. Rien ne sera envisagé avant qu’une étude des vitesses 
ne soit faite. Il est rappelé que le fleurissement important dans la rue permettrait un effet de 
ralentissement… 

- Aménagements de jeux pour enfants et tables de pique-nique place du Vieux Marché (thème travaillé au 
comité de quartier précédent) : demande mise dans les projets 2022 en priorité car beaucoup de comités 
demandeurs, donc devis avec achats groupés… A suivre… 

- Eclairage : changement des ampoules par des leds d’ici 2 mois (déjà budgétisé). Au Haut Livron, les 
luminaires seront remplacés mais en gardant un style « ancien ». 

- Sécurité place du Vieux Marché : le bon de commande pour la caméra de surveillance a été envoyé, en 
attente de finalisation… 
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Discussions sur des problèmes à traiter : 

- Problèmes de stationnement :  

Parking du cimetière : manque d’éclairage (Le Planas est bien utilisé pour le stationnement maintenant qu’il 
est éclairé). Il faudrait aussi ajouter une caméra et matérialiser les places. La mairie étudie également la 
possibilité de créer quelques places sur un terrain à l’abandon proche du cimetière… 

Signalement de « voitures ventouses » qui bloquent des places. La Police Municipale sera informée. Il est 
souligné qu’il y a peut-être + de stationnement dû au télétravail… 

Une action sera demandée à la PM par rapport aux voitures qui se garent sur les marches de la Place de 
l’Ancienne Eglise car cela abîme et descelle les pierres. 

Problème de stationnements gênants récurrents rue Courte et rue De Lissy notamment, des PV ont déjà été 
mis, la PM repassera…. 

Solution pour la matérialisation des places, les participants demandent à ce qu’il n’y ait pas de goudronnage 
supplémentaire mais privilégier un système type demi rondin de bois. 

Une idée pour travailler sur les sujets concernant le stationnement, circulation : inviter un spécialiste qui 
nous apporte un regard professionnel des possibilités et contraintes - en fonction des spécificités du quartier. 
Ceci a un coût, mais à moyen terme ça peut être bénéfique 

Prochains thèmes à travailler : 

- Végétalisation : On peut partir sur le travail déjà fait par Philippe Sapet pour les Buttineries (état des lieux 
et liste des zones à traiter dans un dossier avec plan et photos) et le compléter… Travail à penser sur 
l’ensemble du quartier (homogénéité et contraintes du terrain). 

La mairie signale qu’en ce moment, il y a des possibilités de planter rapidement des arbres (possibilité de 
fruitiers aussi) donc à réfléchir en priorité. 

Le système de fleurissement déjà en cours depuis plusieurs années est expliqué à un nouvel habitant : les 
personnes qui souhaitent fleurir leur façade contactent les Buttineries (avant le printemps ou avant 
l’automne) qui fait une demande groupée. Des agents des services viennent voir à chaque adresse si possible 
de faire un trou de plantation (branchement, canalisations, etc…) ; ensuite la mairie choisit et fait la 
plantation. L’habitant doit arroser et entretenir la plantation. Réflexion à avoir sur les plants proposés, avis 
de professionnels bienvenus (les rosiers plantés précédemment ne sont vraiment pas jolis). 

- Tiers-lieu de quartier : maison achetée par la mairie rue de l’Hôpital pour un projet de tiers-lieu qui pourrait 
être réfléchi par le comité de quartier. Besoins ? Objectifs ? Identité ? Des recherches de financements pour 
les travaux sont en cours… Les participants demandent à avoir un plan avec les superficies pour le prochain 
comité. 
A propos de la vie de quartier, se pose la question de la future épicerie « Graine de liens » qui doit débuter 
au local du 49 de la rue Jean Boyer. Les travaux sont attendus et la date d’ouverture a déjà été plusieurs fois 
repoussée ! La question est remise dans les doléances : cela devient urgent ! 

- Un participant propose d’organiser un vide grenier dans la rue Jean Boyer. L’idée avait été évoquée aux 
Buttineries mais manque de bénévoles pour l’organiser… La mairie et les participants trouvent que c’est une 
bonne idée, mais attention d’avoir assez de personnes pour l’organiser et aussi voir la zone fermée pour que 
l’on puisse quand même circuler dans le Haut Livron. La communication pourra être prise en charge par 
la mairie. 
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Autres sujets abordés :  

Doléances (hors quartier) : faire une passerelle sur le pont de Livron (dans l’idée de celle faite à Crest) = 
projet prévu dans le plan de mobilité douce de la CCVD. Mais il est lié à l’avancement des travaux de la 
déviation (début sept.2022 !)… Ensuite (environ 5ans de travaux prévus au total) la N7 deviendra voie 
communale ou départementale donc tout sera refait ou revu. 

Pour aborder des sujets concernant tout Livron, la mairie rappelle que des commissions extra-municipales 
débuteront bientôt et qu’ils manquent des participants. Exemples de sujets et projets abordés : piscine, salle 
de spectacle, nouvelle école, etc… de + gros projets. 

Question à propos du mauvais état de la Tour du Diable. La mairie s’en occupe, une entrevue avec les 
propriétaires M. et Mme Vinson qui rétrocéderaient la Tour du Diable + terrain autour (en don à leur décès). 
Si le courrier arrive assez tôt, mise en travaux de sécurisation avec subventions possibles (env. 80 000€). 

Pour avoir une vision de la zone couverte par le comité de quartier, la mairie a fourni une photocopie du 
plan que nous avions demandé, où nous avons délimité, en fin de réunion, différentes zones pour la 
distribution des comptes rendus. L’idéal, lors du prochain comité de quartier, serait que des personnes se 
proposent pour la distribution sur chaque zone et qu’il y ait un roulement. 

 

************************************ 

Date du prochain Comité de quartier : mercredi 30 mars à partir de 18h15… 

Prochain ordre du jour : 

*Retour des doléances. 

*Embellissement, végétalisation…. 

*Travail sur le futur tiers lieu (rue de l’hôpital) 

*Vide grenier. 

 

Fin de la réunion sans pot de l’amitié car très froid dans la salle (prévoir de mettre le chauffage la veille si 
besoin la prochaine fois). La mairie fournit les boissons, les participants peuvent amener quelque chose à 
grignoter… 

 

Nous comptons sur votre présence au prochain comité de quartier 

du mercredi 30 mars, à partir de 18h15… 

 
Cécile Brachet, secrétaire de séance. 


